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Monsieur le Maire, 

Messieurs les Maires des villes jumelles, 

Chers amis de Ludwigsburg, 

La semaine dernière, nous avons commencé 
les cérémonies du soème anniversaire entre nos 
deux villes de Ludwigsburg et de Montbéliard. 

Les manifestations avaient lieu à Montbéliard et 
je dois dire qu'au cours de ces trois journées, 
nous avons pu mesurer combien notre 
jumelage était vivant et partagé par de 
nombreux habitants de nos deux villes. 

Une nouvelle fois, je tiens à adresser toutes 
mes félicitations et mes remerciements à la 
Ville de Ludwigsburg qui s'était déplacée en 
nombre pour la circonstance. 

Je souhaite également vous remercier, mon 
cher Christof Eichert, pour votre accueil dans 
votre ville à l'occasion de la deuxième étape de 
cet anniversaire. 

De nombreux Montbéliardais sont ou seront du 
voyage. Sachez que c'est toujours un immense 
plaisir de vous retrouver à Ludwigsburg. 

Au cours de ces manifestations, l'amitié entre 
nos deux villes a été confirmée et même 



renforcée, montrant véritablement que ce 
jumelage constitue aujourd'hui une réalité. 

Premier jumelage franco-allemand après la 
Seconde Guerre Mondiale, il est aujourd'hui l'un 
des plus ancien. 

En présence des maires de vos autres villes 
jumelles, je tiens à affirmer tout l'intérêt et tout 
l'espoir que de tels rapprochements peuvent 
apporter. 

Cinquante ans ... Cela fait déjà un demi-siècle ! 
Aujourd'hui, ce jumelage fait partie de notre vie 
quotidienne, mais il faut se replacer dans le 
contexte de l'année 1950 pour mesurer qu'un 
long chemin a été parcouru depuis. 

En effet, l'opinion publique était à cette époque 
réservée, voire hostile à ce type de 
rapprochement entre l'Allemagne et la France, 
cinq ans après la seconde Guerre Mondiale. 

Mais des hommes tels les Maires de 
Ludwigsburg et . de Montbéliard, le Docteur 
DOCH et Lucien THARRADIN, épris de paix 
malgré les souffrances qu'ils avaient pu subir, 
ont voulu agir en hommes de paix. 
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Il leur a fallu 12 ans pour convaincre et deux 
autres maires, Jean-Pierre Tuefferd pour 
Montbéliard et le docteur Saur, premier 
Bourgmestre de Ludwigsburg, ont concrétisé 
cet espoir, en signant l'acte officiel de jumelage 
le 6 mai 1962. 

D'autres hommes les ont suivis, tels André 
Boulloche et André Lang pour Montbéliard. 

Aujourd'hui, je souhaite rendre hommage à ces 
hommes qui ont appris à surmonter leurs 
souvenirs pour construire une nouvelle amitié 
entre nos deux villes, liées par l'histoire depuis 
1397. 

C'est grâce à eux que nous pouvons fêter le 
soème anniversaire de ce Jumelage franco
allemand. 

En cette année 2000, synonyme de nouveau 
départ et d'espérance, je souhaite que nos 
concitoyens, particulièrement les jeunes, 
s'inspirent de ces visionnaires. Qu'ils prennent 
exemple sur leur détermination et leur 
engagement pour œuvrer dans le sens de la 
paix. 

Je souhaite que chacune et chacun d'entre 
nous soit intimement persuadé de la nécessité 



de développer les rencontres et les échanges, 
afin d'avoir le plus possible de points communs 
et de construire ensemble l'Europe de demain. 

Comme eux, ne craignons pas nos différences. 
Au contraire, appuyons-nous sur elles pour 
devenir encore plus forts. L'Europe doit se 
construire sur notre diversité. 

Si notre jumelage était, il y a cinquante ans, 
basé sur « l'Europe unie dans la paix et la 
liberté », que ce message soit amplifié et tende 
pour l'avenir vers « l'Europe riche de sa 
diversité culturelle ». 

Pour ce cinquantième anniversaire, au nom des 
Montbéliardais et du Conseil Municipal de 
Montbéliard, je confirme donc solennellement 
l'engagement de notre ville. 

Nous continuerons à faire de notre mieux pour 
que les habitants de nos deux villes puissent se 
rencontrer pour des liens d'amitiés, des liens 
professionnels ou privés deviennent de plus en 
plus fréquents. 

Nous poursuivrons nos efforts pour faire en 
sorte que ce jumelage, initié par quelques 
hommes, s'affirme comme une réalité pour de 
nombreux habitants de nos deux villes. 
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Nous continuerons aussi à travailler pour que 
nos enfants, les futurs acteurs de ce jumelage, 
puissent poursuivre l'action de leurs aînés. 

Je .suis convaincu qu'un long chemin a déjà été 
parcouru. 

Comme je l'ai dit à Montbéliard la semaine 
dernière, je formule trois vœux pour l'avenir : 

- Continuons à faire de notre mieux pour 
que les habitants de nos deux villes, y 
compris les plus jeunes, puissent devenir 
les véritables acteurs de notre jumelage. 

- Faisons en sorte, mon cher docteur 
Eichert, qu'aux yeux de l'histoire, nous 
pu1ss1ons apparaître comme les 
continuateurs lucides et constructifs d'une 
longue tradition de relation et pour un 
avenir commun cordial. 

- Enfin, j'aimerai que Ludwigsburg et 
Montbéliard continuent de participer à la 
construction européenne, dont nos deux 
pays ont été et sont toujours les moteurs. 

L'amitié entre les femmes et les hommes du 
Wurtemberg et de Montbéliard a survécu à bien 
des tempêtes, bien des douleurs. 



Je souhaite qu'elle perdure à travers le temps. 

Joyeux anniversaire au jumelage entre 
Ludwigsburg et Montbéliard. 

Que la qualité et la maturité de nos relations 
perdurent encore de longues années dans la 
paix et l'amitié ! 
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